
チェック項目 はい
どちらとも
いえない いいえ

わから
ない

ご意見
ご意見を踏まえた

対応

2 職員の配置数や専門性は適切である 27 2 3

・参観にて子ども2人に
対し2人の職員がつい
ていて抱っこや膝に座
らせていたので活動を
進行する先生以外動け
る先生が1人しか居な
かった
・誕生日会でしか普段
の様子が見れないの
で、分からないです
・実際に活動を見ていな
いのでわからない

職員配置は基準以上の人数です
が職員の休みや子どもたちの状
況によっては、同法人の事業所
から応援職員を補充して対応し
ています。また、クラス合同での
活動を行う等安全の確保を行っ
ています。

3

生活空間は、本人にわかりやすい構造化さ
れた環境になっている。また、障害の特性に
応じ、事業所の設備等は、バリアフリー化や
情報伝達等への配慮が適切になされている

30 2

・部屋と部屋の間にはカ
ギが子どもたちから手
の届かない所にあり安
全です
・子どもたちの座る椅子
など1人1人のマークが
貼ってあり、本人たちに
も分かりやすく工夫され
ているなと思います
・子どもに応じて対応し
てもらえていると思いま
す。情報伝達も感染症
は特に気になる事項な
のでこれからも伝えて
頂きたいです

園内の子どもにとって危険となり
得る箇所を予測し、修繕などを
行っています。
またイラストを用いて、視覚的に
理解できるような環境を整備して
います。
メール配信を使用して、連絡事項
を全保護者に迅速に伝えること
ができるようにしています。

4
生活空間は、清潔で、心地よく過ごせる環境
になっている。また、子ども達の活動に合わ
せた空間となっている

31 1

・常に掃除されておりと
てもきれいで清潔です
・いつもきれいで清潔を
気掛けていただいてい
ると感じています
・清掃もよくして頂いて
いる

事業所名　　児童発達支援センター野の花　　　　　　　　　　　　　　　　保護者等数（児童数）36名　　　回収数32名分　　　　割合88％

1 1

・座学しか見れてないの
で、ホールや園庭その
他の活動をみる機会が
あれば嬉しい
・少しプレイルームが狭
いように思いますが、十
分だと思います
・共有スペースをロー
テーションで使用してい
て密にならずに広く使え
ていていいと思います。
園庭でボール遊びが十
分にできるスペースが
あるといいなと思います
・フリースペースが一部
屋しかないのが残念で
すね
・活動のスペースは広
い方がいいですが、外
へ行く機会を作っても
らっているので対応して
もらえていると思います
・公園に行く等でその都
度対応して頂いている
・園の中自体は広くはな
いが、目の届く範囲な
のでいいと思う
・園庭が狭い

園庭、プレイルームで遊ぶ際に
は、一度に遊ぶ人数を調整し、安
全に配慮しています。
近隣の公園も利用しながら、子ど
もたちがのびのび遊べるように活
動を計画しています。
園内のいろいろなスペースを活
用し、子どもたちが安全に楽しく
遊べるような工夫をしています。
誕生日会や親子行事の際に、園
内外での活動の様子を見ていた
だければと思います。

子どもの活動等のスペースが十分に確保さ
れている

環
境
・
体
制
整
備
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5
子どもと保護者のニーズや課題が客観的に
分析された上で、児童発達支援計画が作成
されている

32

・子に合った目標が作
成されています
・毎週、病院でリハビリ
（ST、OT）をしているん
ですが、先生にこういう
ことをしたと伝えると園
の方でも試して（リハビ
リ？）くれました
・その子の成長速度に
合わせた課題になって
たので良かったです

6

児童発達支援計画には、児童発達支援ガイ
ドラインの「児童発達支援の提供すべき支
援」の「発達支援（本人支援及び移行支
援）」、「家族支援」、「地域支援」で示す支援
内容から子どもの支援に必要な項目が適切
に選択され、その上で、具体的な支援内容
が設定されている

28 3

・面談で先生とお話し
て、目標など決めて活
動してくれています
・子どもに合わせた支
援を提供して頂いてい
ると思います。丁寧な説
明の対応に安心してお
まかせできています

7
児童発達支援計画に沿った支援が行われ
ている

32
・面談で目標を決めて
活動してもらってます

8
活動プログラムが固定化しないよう工夫され
ている

29 1 2

・毎週、活動予定のプリ
ントを頂いて、変更の時
も教えてくれます
・家では出来ないこと、
毎週違う活動内容なの
で有難いです
・子どもに合わせた対
応を情報交換をするこ
とで対応していただけて
いると思います
・様々な活動や行事が
子どものよい経験となっ
ています

活動プログラムは、様々な目的を
もって計画をしています。繰り返
し行うことで、子どもの理解度を
深めたり、反応の変化を感じられ
るような内容設定をしています。
現在、週間予定を組み実施して
いますが、より子どもの活動への
理解を深めたり反応の違いを見
る事ができるように来年度からは
月間予定を組むことを検討してい
ます。

9

10
運営規程、利用者負担等について丁寧な説
明がなされた

29 2 1

適
切
な
支
援
の
提
供

9

・コロナ禍のためだと思
います
・今はコロナ禍の感染
症対策の為、行われて
いないが、近くのホーム
の方たちとのもちつきな
ど季節行事にふれる工
夫がされている
・コロナでおそらく交流
がなかったのではない
か？
・コロナが少しでも治ま
れば実施してほしいで
す
・感染症のこともあり実
施の時期は難しいと思
いますが、少人数ずつ
日にちを分けて設けて
みてはどうでしょうか
・状況を見ながらで良い
と思う
・あまり必要がないと思
います
・普通園に行っている子
と自分の子どもがどん
な関わり方をするのか
見てみたい

「児童発達支援ガイドライン」にお
いて、保育所や認定こども園、幼
稚園等との交流の機械の確保の
必要性も示されています。
コロナ禍で実施していませんでし
たが、今後実施に向けて取り組
みます。

適
切
な
支
援
の
提
供

保育所や認定こども園、幼稚園等との交流
や、障害のない子どもと活動する機会があ
る

3 3 17
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11

児童発達支援ガイドラインの「児童発達支援
の提供すべき支援」のねらい及び支援内容
と、これに基づき作成された「児童発達支援
計画」を示しながら、支援内容の説明がなさ
れた

30 2

12
保護者に対して家族支援プログラム（ペアレ
ント・トレーニングiv等）が行われている

20 7 1 4

・ペアレントトレーニング
とはなんですか？
・自宅でも、こうやって
みては？との提案をし
て下さるのでありがたい
です
・先生に相談、お話をさ
せてもらってアドバイス
を頂けました
・連絡帳等を通して情報
交換や対応を一緒に考
えたりできています
・保護者に対しては勉
強会が一回あった
・機会が少ないと思う

日々の家庭での困りごとなどに
関しては随時相談を受けていま
す。
プログラムとしては実施出来てい
ない為、困りごと等に対しての対
応の効果を継続して確認できる
ようにします。また、保護者から
の要望に沿った学習会の開催を
増やすことができるよう検討しま
す。

13
日頃から子どもの状況を保護者と伝え合
い、子どもの健康や発達の状況、課題につ
いて共通理解ができているか

30 2

・バスを降りる時、色々
と伝えてくれます
・連絡帳や帰りのバスで
伝えてくれて助かってい
ます
・年に数回の面談で子
どもの発達レベルを知
れますが、出来ること・
苦手なことを可能な限り
その都度教えて欲しい
です

今後も連絡帳、送迎時、面談で
可能な限り、お子さまの様子を伝
えることができるようにします。

14
定期的に、保護者に対して面談や、育児に
関する助言等の支援が行われている

31 1

・年に数回面談がありま
す
・面談でたくさんお話さ
せてもらってます。質問
や相談なども対応してく
れました
・面談で細かな様子や
助言など聞くことができ
るので助かっています

適
切
な
支
援
の
提
供

・そういった交流はあり
ません（コロナ禍のため
だと思います）
・元々、保護者同士の
交流はないに近い。た
だ、交流会を増やして
いろいろな情報を交換
し合った方がいいと思う
・保護者間での関わり
話す機会がないのと同
じクラスの子どもの名前
や保護者も分からない
人もいます
・せめてクラスの親との
自己紹介はさせてほし
いです
・もう少し保護者同士が
集まれる機会を増やし
て欲しい
・クラスの保護者同士、
交流の場を作れれば、
情報交換や連携にも繋
がるのではないかなと
思います
・保護者会があれば親
睦は深まると思うが、適
度が良いと思う
・役員もないので気楽で
いい。私は満足している

25 18 6
父母の会の活動の支援や、保護者会等の
開催等により保護者同士の連携が支援され
ている

保護者会の設立の必要性に関し
ては、保護者各々でさまざまな意
見があがっています。
保護者会に限らず、保護者同士
が情報交換をできる仕組みを検
討します。

15
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17
子どもや保護者との意思の疎通や情報伝達
のための配慮がなされている

30 2

・相談するとすぐに対応
していただき、電話や連
絡帳で活用できている
と思います
・面談で聞きたいことを
聞くようにしているが45
分では足りずいつももっ
と長くお話させてもらっ
ている

18

定期的に会報やホームページ等で、活動概
要や行事予定、連絡体制等の情報や業務
に関する自己評価の結果を子どもや保護者
に対して発信されている

27 1 4

・子どもの活動の様子を
写真で見れることも楽し
みの一つです。見守り
の中大変だとは思いま
すがこれからもお願いし
ます。
・写真を印刷してある活
動の様子のプリント、子
どもも親も毎回楽しく見
ています。ずっと続けて
いってほしいです

19 個人情報の取扱いに十分注意されている 31

20

緊急時対応マニュアル、防犯マニュアル、感
染症対応マニュアル等を策定し、保護者に
周知・説明されている。また、発生を想定し
た訓練が実施されている

23 5 4

・各種マニュアルは資料
など配布してもらえると
さらに周知されると思い
ます
・実際に見たことがない
のでわからない
・されてるのかもしれな
いが、私はわからない、
わかっていない

各種マニュアルに関しては、そら
ぐみ廊下の掲示板に職員含め誰
でも目を通すことができるように
しています。
不審者侵入などの防犯訓練の実
施が出来ていない為、取り組み
ます。

適
切
な
支
援
の
提
供

16

子どもや保護者からの相談や申入れについ
て、対応の体制が整備されているとともに、
子どもや保護者に周知・説明され、相談や
申入れをした際に迅速かつ適切に対応され
ている

28 3 1

・困りごとなど相談する
と一緒にどう改善する
か考えてくれるので心
強いです
・ある事を相談（お弁当
の日について）したとこ
ろすぐに対応してくれて
嬉しかったです
・他者から何度か爪で
傷を負わされることが
あったので衛生的にも
気になるのとどう対応し
ているのかが分からな
い。対策はお願いした
いです

怪我があった際は、まず子どもの
状態確認を行い、怪我に至った
状況を児発管も交えて職員同士
で確認します。その後、再発防止
や今後の保育時の配慮事項とし
て全職員に周知しています。
爪が長くなっている際は、保護者
に爪切りの依頼をその都度して
います。

・定期的に避難訓練が
活動の中にあります
・実際に見たことがない
のでわからない
・されてるのかもしれな
いが、私はわからない、
わかっていない

6
浸水や洪水など災害を想定した
避難訓練が出来ていない為、取
り組みます。

323
非常災害の発生に備え、定期的に避難、救
出、その他必要な訓練が行われている

21

非
常
時
等
の
対
応
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23 事業所の支援に満足している 29 3

・安心して預けることの
できる場所です
・先生もみんないい方々
で情報なども細かく教え
て下さって助かってます
・子どもの細かい所（怪
我、病気など）の観察・
対処をよくして下さり助
かっています
・先生方は手厚い支援
して下さってます
・先生方が息子をかわ
いがってくれているのが
伝わってくるのでそれが
一番嬉しい

満
足
度

〇この「保護者等からの事業所評価の集計結果（公表）」は、保護者等の皆様に「保護者等向け児童発達支援評価表」により事業所の評価を行っていただき、その
結果を集計したものです。

2

・毎日、先生や友人に
会えるのを楽しみにして
います
・子どもも毎日楽しく登
園していて園が大好き
です！成長もたくさん感
じています
・以前の所とは違い毎
日ニコニコして通所して
いることだけでも感謝で
す！
・伝えることはできませ
んが、毎日の元気な姿
や表情を見て安心して
通える場所だと思って
います
・いつも笑顔で帰ってき
ます
・毎日楽しそうに通って
います
・毎日今日の活動内容
を教えると、楽しみにし
ている感じでバスに向
かいます

22 子どもは通所を楽しみにしている 27 3


